

PRESENTACIÓN DEL PRIMER INFORME TRIMESTRAL DE GESTIÓN 2023

En cumplimiento a los principios que rigen la función pública, como la transparencia, probidad, eficiencia, eficacia y según lo estipulado en el artículo 5, literal g) del Acuerdo Gubernativo Número 28-2020, del Presidente de la República, la Comisión Presidencial contra la Corrupción a través del director ejecutivo Lic. Oscar Miguel Dávila Mejicanos, presentó el Primer Informe Trimestral de Gestión 2023 al Órgano Colegiado presidido por el Dr. Alejandro Eduardo Giammattei Falla, presidente de la República de Guatemala.

El Primer Informe Trimestral de Gestión 2023, correspondiente al período comprendido del 01 de enero al 31 de marzo de 2023; informa los avances obtenidos en la prevención de la corrupción, las acciones de fomento de la transparencia en el Organismo Ejecutivo, los resultados de gestión de alertas de corrupción y el cumplimiento de los compromisos internacionales en materia de lucha contra la corrupción.

En resultados de gestión de alertas de corrupción, durante este trimestre se recibieron 88 alertas de corrupción, de las cuales se distribuyeron a las direcciones sustantivas para iniciar investigación administrativa 52 alertas de corrupción.

Cabe resaltar que se interpusieron 5 denuncias ante el Ministerio Público, 2 denuncias ante la Contraloría General de Cuentas y 11 alertas de corrupción fueron concluidas a través de cierres administrativos, luego de haberse agotado la investigación administrativa.

Dentro de los avances obtenidos, se destacan la socialización de acciones de prevención, el seguimiento a los proyectos de transparencia laboral y la metodología para la formulación de diagnósticos institucionales de transparencia; asimismo, se realizaron capacitaciones en materia de prevención y lucha contra la corrupción, dando continuidad a la campaña digital de socialización de acciones de prevención de la corrupción.

Como parte de las acciones de transparencia se llevaron a cabo mesas técnicas de rendición de cuentas y sobre acceso a la información pública del Organismo Ejecutivo, también se realizaron capacitaciones, visitas a las Unidades de Información Pública; aunado a ello, se elaboró un diagnóstico institucional de información pública y se presentó el proyecto de creación de tableros de rendición de cuentas.



Derivado de los compromisos nacionales e internacionales asumidos por el Estado de Guatemala en la lucha contra la corrupción, se participó en la 39ª Reunión del Comité de Expertos del Mecanismo de Seguimiento de la Implementación de la Convención Interamericana contra la Corrupción.

En el ámbito administrativo financiero, se ejecutó un total de Q. 2,629,557.14, que equivale a un porcentaje de ejecución de 22.87%.

Esta Comisión continúa en la lucha frontal contra la corrupción, llevando a cabo acciones que fortalezcan la transparencia y la rendición de cuentas en el Organismo Ejecutivo para propiciar un Estado de Derecho libre de corrupción, por lo que invita a la ciudadanía, funcionarios y empleados públicos a que de forma anónima o con identificación, alerte cualquier caso de corrupción, en cualquiera de las modalidades, de forma escrita en la sede de la Comisión en 6ª. avenida 4-41 zona 1, Casa Presidencial, o de forma digital a través del formulario web.

El Primer Informe Trimestral de Gestión 2023 puede consultarse en el sitio web oficial de la Comisión www.cpcc.gob.gt.

¡La lucha contra la corrupción es tarea de todos!